


O cantor 
Ferrugem vai 
se apresentar 
na orla de 
Itaipuaçu no 
dia 17

A Prefeitura de Maricá vai ce-
lebrar o aniversário de 210 anos 
de fundação da cidade (26 de 
maio) em Itaipuaçu e na Barra, 
com uma grande festa e shows 
de artistas de projeção nacional, 
entre eles Thiaguinho, Iza, Ferru-
gem, Barão Vermelho e Léo San-
tana. O evento começa sempre a 
partir das 18h com DJs, seguido 
de shows de artistas locais às 20h.

A programação organizada 
pela Secretaria de Turismo come-
ça na próxima sexta-feira (17/05) 
no palco montado na orla de Itai-
puaçu (Avenida Benvindo Taques 
Horta, esquina com a Rua Proje-
tada, 77, Recanto). Quem abre os 
trabalhos é o pagodeiro Ferru-
gem. No sábado (18) será a vez do 
rock com o Barão Vermelho. A da 
programação do primeiro final de 
semana segue até o domingo (19), 
com o show do cantor L7nnon.

Na semana seguinte, as apre-
sentações serão no já tradicional 
espaço de eventos da Avenida João 
Saldanha, na Barra de Maricá, 
entre os dias 23 e 26 de maio. O 
baiano Léo Santana inicia a série 
na quinta-feira (23), seguido da 
cantora IZA na sexta-feira (24). 

Maricá comemora 210 anos com grandes 
atrações em Itaipuaçu e na Barra

No domingo (26/05), dia do 
aniversário da cidade, o show 
será com o sambista Thiagui-
nho, que já havia se apresenta-
do na cidade durante a Festa da 
Padroeira de Maricá, em 2022.

Impacto econômico
“O aniversário da cidade 

está entre os mais importan-
tes eventos no calendário tu-
rístico, impulsionando signifi-
cativamente a economia local, 

especialmente nos setores gas-
tronômico e hoteleiro. A diver-
sidade de artistas selecionados 
também contribui para atrair 
um público variado, além de 
atrair novos turistas e visi-
tantes para a cidade. Estamos 
comprometidos em promover 
e divulgar nossos atrativos tu-
rísticos durante o evento, com 
o objetivo de garantir o retor-
no desses turistas e visitantes 
à cidade”, disse o secretário de 

Turismo de Maricá, Thiago 
Medina.

Um estudo feito pela Pre-
feitura, por meio do Institu-
to Municipal de Informação e 
Pesquisa Darcy Ribeiro (IDR) 
e em parceria com a Fundação 
Getúlio Vargas, avaliou o im-
pacto econômico dos diferentes 
eventos realizados na cidade 
nos últimos dez anos. No caso 
do aniversário da cidade, a pes-
quisa apontou que foram inje-

tados R$ 42,2 milhões na economia 
do município, com arrecadação de 
R$ 5,8 milhões em tributos e geran-
do ainda um total de 599 postos de 
trabalho de forma direta e indireta.

Programação 
Palco Itaipuaçu – Dias 17, 18 e 19
Palco: Av. Benvindo Taques Horta

Sexta-feira (17/05)
22h30 – Ferrugem
Sábado (18/05)
22h30 – Barão Vermelho
Domingo (19/05)
22h30 – L7nnon

Programação
Palco Barra de Maricá – Entre os 
dias 23 e 26
Avenida João Saldanha, Barra de 
Maricá

Quinta-feira (23/05)
23h – Léo Santana
Sexta-feira (24/05)
22h30 – IZA
Sábado (25/05)
22h30 – DJ Ted Troll
Domingo (26/05) – Aniversário 
de Maricá
22h30 – Thiaguinho 
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O Dia Municipal do Evangé-
lico será celebrado em Maricá 
no próximo sábado, dia 25 de 
maio, com mais uma edição do 
‘Maricá para Cristo’, que desta 
vez acontece na orla de Itaipu-
açu. O evento é parte das come-
morações pelos 210 de Maricá e 
será realizado no palco da Ave-
nida Benvindo Taques Horta 
(esquina com a Rua 14, em dire-
ção ao Recanto), o mesmo onde 
acontecem os primeiros shows 
do aniversário. As atrações são 
os cantores Anderson Freire, 
Samuel Messias, Fabrício Tole-
do e Maria Pita, com o DJ Nal-
dão nos intervalos.

A primeira atração do dia 
para esse público, no entanto, 
será na igreja Atos 2, na Mum-
buca, onde acontece um café da 
manhã de pastores com repre-

sentantes de entidades como a 
Associação de Ministros Evan-
gélicos de Maricá (AME) e o 
Conselho de Ministros Evan-
gélicos de Maricá (COMEM). 
O palco será aberto às 19 horas 
com uma oração e, em seguida, 
haverá uma apresentação do 
ministério de danças de igrejas 
unidas. O primeiro a se apresen-
tar será Fabrício Toledo, segui-
do da cantora mirim Maria Pita, 
a partir das 20 horas. Samuel 
Messias sobe ao palco às 21h20, 
enquanto Anderson Freire ini-
cia sua apresentação às 22h30.

Serviço:
Dia Municipal do Evangélico 

– sábado, 25 de maio
9h – Café da manhã com 

pastores na igreja Atos 2 (Rua 
Abreu Sodré, Mumbuca)

Maricá para Cristo 2024
A partir das 19h no palco da 

Avenida Benvindo Taques Hor-
ta, na orla de Itaipuaçu

19h20 – Fabrício Toledo
20 h – Maria Pita
21h20 – Samuel Messias
22h30 – Anderson Freire

Maricá 210 Anos: Dia do Evangélico terá shows de 
Anderson Freire e Samuel Messias em Itaipuaçu
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No Dia Municipal do Evangélico, dia 25 de maio, Anderson Freire e Samuel Messias se apresentarão na orla de Itaipuaçu
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Rio Bonito tem quatro dias de festa em 
comemoração ao aniversário de 178 anos
Lívia Louzada

folhadaterradigital@gmail.com

Os riobonitenses comemoraram 
por quatro dias o aniversário de 178 
anos de emancipação político-adminis-
trativa de Rio Bonito. Além do tradi-
cional desfile cívico escolar no Centro 
da cidade, a festa contou com os shows 
de artistas locais e atrações nacional-
mente reconhecidas, como a sertaneja 
Naiara Azevedo e o cantor e composi-
tor gospel Anderson Freire. Os shows 
aconteceram no Espaço de Eventos da 
Mangueirinha e foram realizados pela 
Prefeitura de Rio Bonito através da 
Secretaria de Cultura e Turismo, Fun-
dação Anita Mantuano de Artes do 
Estado do Rio de Janeiro (FUNARJ) e 
Governo do Estado do Rio de Janeiro.

Com uma estrutura de 20 mil m², a 
festa de 178 anos de Rio Bonito come-
çou no sábado (4) e só terminou no dia 
7, reunindo cerca de 15 mil pessoas. No 
dia 4, sábado, quem começou a festa foi 
o grupo riobonitense Astronautas do 
Agreste, seguido pela tradicional ban-
da de rock de Rio Bonito, Maverick. 
As principais atrações da noite foram a 
banda Bloody Mary e o grupo Clareou. 

O domingo a noite foi de pagode em 
Rio Bonito. O grupo Indiferença abriu 
a noite, seguido de Mais & Mais e Vou 
Zuar. Na segunda-feira (6), a cantora 
Naiara Azevedo encantou e fez o pú-
blico cantar junto com ela seus maiores 
sucessos e ainda clássicos da música 
sertaneja. Na mesma noite ainda teve 
Alessandro Bragança e Filhos da Noi-
te.

A fã da Naiara Azevedo, Maria Rita 
dos Santos, que é de Guaratiba, bairro 
da Zona Oeste do Rio de Janeiro, foi a 

Rio Bonito especialmente para assis-
tir ao show da cantora. Ela e outras 
três amigas fazem parte da Central de 
Fãs de Naiara. A Folha entrevistou 
as fãs antes do show, e a expectativa 
era alta. “Vai ser zuação pura, vou me 
jogar no show, dar tudo que tenho e 
cantar muito”, disse Maria Rita. 

A própria Naiara Azevedo, em en-
trevista exclusiva à Folha, disse que 
essa foi a primeira apresentação de 
muitas na cidade. “Estou muito grata 
pela receptividade do povo, pois dei 
uma volta pela cidade e todos foram 
muito queridos comigo”.  

O último dia de shows foi exata-
mente o do aniversário da cidade, 7 de 
maio, e todo dedicado a música gos-
pel. A organização dos shows da noite 
foi feita em parceria com a União de 
Pastores de Rio Bonito (Unipas). O 
cantor e compositor Anderson Freire 

emocionou o público com suas can-
ções e fez muita gente chorar na noite 
de terça-feira. Antes dele, subiram ao 
palco as atrações locais Dupla Sael e 
Brunão Ferreira. O culto da noite teve 
a pregação do pastor Valdir Brasil.   

De acordo com a empresa UAU 
Estruturas, responsável pela infraes-
trutura do evento desde os camarins 
até o palco, a festa empregou cerca 
de 150 pessoas de forma direta e in-
direta. O palco, que possuía 22m de 
extensão e 10 de altura, foi montado 
em uma semana. 

Para o prefeito Leandro Peixe, 
a festa foi um sucesso. “A realidade 
superou e muito a expectativa que tí-
nhamos com a festa. Encerramos com 
chave de ouro o evento de 178 anos 
de aniversário do nosso município. 
Quero parabenizar a todos os funcio-
nários que trabalharam para que tudo 

ficasse pronto e ao povo riobonitense 
que curtiu a festa em harmonia”, disse 
o prefeito.

A harmonia que o prefeito men-
cionou também foi citada pelo secre-
tário de Segurança e Ordem Pública, 
Rogério Góes. “Do ponto de vista da 
administração a festa foi um sucesso 
do primeiro dia até o último. Cerca 
de 15 mil pessoas estiveram confra-
ternizando e desfrutando do evento. 
Dispusemos de uma equipe grande 
da Polícia Militar, de todo efetivo da 
Guarda Civil Municipal e da Defesa 
civil. Não tivemos nenhuma ocorrên-
cia registrada”, disse o secretário. 

Desfile cívico escolar
Também em comemoração ao 

aniversário de Rio Bonito, o des-
file cívico escolar aconteceu no 
Centro da cidade e recebeu mais 

de 10 mil alunos das escolas mu-
nicipais, estaduais e particulares 
da cidade. Este ano, o tema foi Rio 
Bonito: Sob (re) Olhares. 

Passada de pai para filho, a 
tradição do desfile é mantida em 
Rio Bonito. O próprio prefeito fa-
lou sobre o seu prazer em desfilar 
nos tempos da escola. “Quando eu 
desfilava, tinha o maior prazer de 
botar o uniforme e ir para a rua, 
ver todas as escolas reunidas. 
Acho que o desfile é isso, a inte-
ração da família, dos alunos e dos 
professores”.

A autônoma Daiane Souza, 
mãe da Eloah, de 2 anos, fez ques-
tão de levar sua filha para desfilar 
pela primeira vez. Ela disse que 
quer transmitir para a pequena 
tudo que vivia quando era criança. 

O aluno da Creche N. S. da 
Conceição, na Caixa D’Água, José 
Pedro, de 2 anos, também foi le-
vado pela família para desfilar 
pela primeira vez. Segundo o pai 
dele, José Ângelo Cardoso, o filho 
já acordou animado para desfilar. 
“Conseguimos colocar ele na Cre-
che N. S. da Conceição, na Cai-
xa D’Água, e hoje ele já acordou 
animado para desfilar e até pediu 
para colocar os óculos”. 

Se depender da mãe do José 
Pedro, Rafaela Floriano, o filho 
também vai gostar de participar 
da festa da cidade. “Quando eu era 
criança, adorava desfilar. A gente 
quase não dormia, acordava cedo 
para colocar a roupa e ir para a 
rua porque além do desfile, vía-
mos os colegas e estávamos todos 
juntos”.  

À esquerda a visão 
aérea da Praça Ae-
cio Múcio Mansur, 
e abaixo o prefeito 
Leandro Peixe 
na cerimônia de 
reinauguração

Praça do Green 
Valley é reinaugurada 
e entregue à 
população 

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Conhecida popularmente como Pra-
ça do Green Valley, a Praça Aecio Mú-
cio Mansur, localizada no bairro Green 
Valley, em Rio Bonito, foi totalmente 
revitalizada pela Prefeitura e reaberta 
ao público no último dia 3. A obra tam-
bém foi extensiva ao bosque do Parque 
Municipal Verde Vale, que fica ao lado da 
praça. Além dos dois locais, no mesmo 
dia foi inaugurada a sede da Federação 
de Ciclismo do Estado do Rio de Janeiro 
(Fecierj) no entorno da área de lazer.

A reabertura da praça atraiu milhares 
de pessoas curiosas para ver como o local 
ficou após cerca de oito meses de obras. 
As mudanças foram muitas, entre elas a 
instalação do piso intertravado – como 
um paralelepípedo – em toda extensão 
da praça, novo pátio com estrutura para 
eventos como casamentos e aniversários, 
novos brinquedos e academia ao ar livre, 
piso tátil no entorno da calçada, grama 

sintética no parquinho e na academia, 
totem instagramável com o nome da ci-
dade, tela de proteção em cima da quadra 
e muito mais.

Todas essas mudanças aconteceram 
na praça, mas o bosque do Parque mu-
nicipal também foi revitalizado. Ele ga-
nhou o piso intertravado, bancos novos 
por toda extensão e uma grande área de 
convivência. Por conta das novas insta-
lações, o bosque, que até então não tinha 
nome, passou a se chamar Bosque Mano-
el Walviesse de Moura - comerciante da 
cidade - ganhando uma placa na entrada 
do local. Já a quadra de esportes da praça, 
que também não tinha nome, foi denomi-
nada Quadra de Esportes Luis Guilher-
me Soares Cordeiro - ex-procurador ge-
ral do município.   

O prefeito Leandro Peixe falou com 
a reportagem da Folha sobre a revitali-
zação. “É muito gratificante ter feito essa 
reforma e entregue a população. Víamos 
que era difícil pessoas com dificulda-
des de locomoção andarem pela praça. 

A ideia era integrar o bosque e a praça, 
então fizemos uma passagem com faixa 
suspensa para que o cadeirante pudesse 
ter essa integração, reformamos a praça 
com acessibilidade, fizemos o deck reto 
para facilitar a locomoção e no parque 
instalamos um brinquedo para deficien-
tes”, ressaltou o prefeito.  

Desde que foi aberta ao público, a 
praça e o bosque recebem dezenas de 
pessoas todos os dias. O empresário do 
ramo de casamentos, Bruno Xavier, disse 
que aprovou a reforma e sugeriu o bos-
que como cenário para uma cerimônia de 
casamento. 

“Eu achei sensacional a reforma, a 
entrada do parque, a água do lago, que 
agora está clara e o ambiente do bosque 
está lindo para passear com a família, 
com as crianças. A gente que trabalha 
com casamento já imaginou um aqui com 
essa árvore de fundo. Para mim, valeu a 
espera, esse sempre foi um point de Rio 
Bonito, mas agora será mais ainda. Para-
béns a todos os envolvidos”. 

 Sede da Fecierj 
Logo depois que a praça foi entregue 

à população, o prefeito Leandro Peixe e o 
presidente da Federação de Ciclismo do 
Estado do Rio de Janeiro, Adair Apare-
cido de Souza, o Tuche, inauguraram a 
sede da Fecierj em Rio Bonito. O lugar 
foi uma cessão do município à organiza-
ção, que a partir daquele momento ga-
nhou a primeira sede própria. O local fica 
no entorno da praça do Green Valley.

O presidente Tuche falou sobre a 
conquista da sede e dos eventos de ciclis-
mo que a cidade receberá ainda este ano. 

“Esse é o sonho de toda federação e a 
Federação de Ciclismo do Estado do Rio 
de Janeiro foi agraciada. São 27 federa-
ções no Brasil e a do Rio é a primeira a 
ter uma sede própria em um local exce-
lente como este. Tivemos o Campeonato 
Estadual de XCO, o Campeonato Esta-
dual de Maratona e vamos realizar no 
dia 15, 16 e 17 de junho, a Taça Brasil. 
Esse é um evento internacional e va-
mos ter aqui atletas de todas as partes 

do mundo. E no final do ano estaremos 
encerrando o ranking de estrada no cir-
cuito aqui também”, disse o presidente 
da Fecierj.  

Praça do Parque Andreia
Antes da reinauguração da reforma 

da Praça do Green Valley, no Dia do 
Trabalhador, dia 1º de maio, a Prefeitu-
ra fez outra importante entrega, a Pra-
ça Satiro Narciso de Oliveira, no bairro 
Parque Andreia, no segundo distrito de 
Boa Esperança. A obra foi iniciada em 
outubro do ano passado e inaugurada 
com a presença da comunidade.

O complexo de esporte e lazer do 
bairro, que engloba a praça, a quadra e 
o campo, foi revitalizado pela Prefeitura 
através da Secretaria de Obras. O local 
ganhou uma academia ao ar livre, um 
quiosque que servirá de lanchonete, gra-
ma sintética no campo que era de areia, 
cobertura de rede desse espaço, pista de 
corrida e bancos em volta da praça e ou-
tras melhorias.
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Além do tradicional desfi le cívico escolar, as comemorações também contaram com quatro dias de shows



Desde toda eternidade sendo Deus, o Es-
pírito Santo age na história humana dia após 
dia!

Você sabia que somente depois do dia de 
Pentecostes todas as pessoas puderam rece-
ber o Espírito Santo?

Como começou a Festa de Pentecostes?
A fundamentação bíblica já está no An-

tigo Testamento (Cf. Deuteronômio 16:16). A 
liturgia mais desenvolvida dessa festa encon-
tra-se em Lv 23: 15-21. Para o povo judeu, a 
Festa de Pentecostes (chamada também Festa 
das Colheitas ou Semanas) era uma celebra-
ção de agradecimento a Deus pela colheita 
cinquenta dias após a Páscoa. A data também 
homenageia a memória do dia em que Moi-
sés recebeu as Tábuas com as Leis Sagradas, 
conhecidas por ‘Torah’. Essa festa reunia em 
Jerusalém multidões de judeus vindos de vá-
rios países...

Sabemos, que desde o século IV, em Je-
rusalém, os cristãos festejam o Domingo de 
Pentecostes! Originalmente era uma celebra-
ção agrícola, realizada na roça, no lugar onde 
se cultivava o trigo e a cevada, entre outros 
produtos agrícolas. Posteriormente, essa ce-
lebração foi levada para os lugares de culto, 
particularmente, o Templo de Jerusalém.

O Próprio Jesus se utilizou desta festa 
para dizer que o Pai mandaria o Espírito San-
to sobre toda a humanidade! Ele pediu aos 
seus discípulos que não se afastassem de Je-
rusalém, para que fossem revestidos da Força 
do Espírito Santo no dia de Pentecostes (Cf. 

João 7: 37-39 e Atos 1:4-5).
Assim, com Pentecostes, todos os homens 

e mulheres podem retomar a sua comunica-
ção com Deus, justamente, pelo Espírito San-
to que veio morar em nossos corações (Leia 
Romanos 5:5!). Também com o Pentecos-
tes histórico narrado no Livro dos Atos dos 
Apóstolos 2, começa a história da Igreja neste 
mundo! O Espírito integra-nos ao Corpo da 
Igreja como fi lhos e herdeiros e nos faz reen-
contrar o caminho para o Pai! 

Como você deseja viver o Pentecostes de 
2024? Lembre-se: Não há Páscoa completa 
sem experiência pessoal com um novo Pen-
tecostes!

Um dos hinos mais antigos de Pentecos-
tes é de um santo sírio chamado Tiago de Se-
rug. Assim ele compôs: “Iniciou um vento for-
te. Tremeram as colunas do quarto superior. 
Trovão e raio e línguas de fogo surgiram sobre 
suas cabeças, e nessa hora sentiram que se 
tornaram fortes! Fortes no corpo e na alma, 
fortes na sabedoria. Falaram em línguas que 
não conheciam. Iluminaram-se suas mentes, 
e tornaram-se claras as verdades das coisas! 
Perceberam que o Espírito Santo neles habi-
tou! Os fracos tornaram-se fortes e sábios e 
os pescadores transforam-se em mestres e 
sábios. Que dia milagroso!”. 

Pentecostes precisa se repetir em nós! Se 
não houver Pentecostes não haverá mudança. 
Pode até acontecer uma metamorfose; mas 
não será metanoia, permaneceremos o que 
somos, não o que fomos chamados a ser. Faz 

sentido? Você entende?
O Espírito Santo, após Pentecostes, está 

presente em toda a parte, ocupando todo lu-
gar, dando-Se a cada um de nós, tanto quanto 
O queiramos receber. Há uma porção de Pen-
tecostes reservada para este nosso tempo! O 
Espírito Santo permanece em nós e conosco 
até ao fi m dos tempos. Essa Festa é Perma-
nente! Ele é A nossa Consolação na espera, é 
O Penhor dos bens da Esperança que há de 
vir, é A Luz do nosso espírito e o esplendor da 
nossa alma que Dele precisa ter sede! 

Simone Weil, mística e fi losofa francesa, 
encontrou uma imagem surpreendente para 
desejarmos o Espírito Santo: “Invocar o Espí-
rito pura e simplesmente; um apelo, um grito. 
Como quando se está no limite da sede, que 
se está doente de sede, já não nos represen-
tamos o ato de beber em relação a si mesmo, 
nem mesmo em geral o ato de beber. Repre-
sentamo-nos somente a água, a água tomada 
por si mesma, mas esta imagem da água é 
como um grito de todo o ser”.

Pentecoste foi como que um ponto de 
partida, juntamente com a Vinda de Jesus, 
para um plano de emergência, a fi m de que 
a humanidade fosse reconstruída. Pensemos 
no Rio Grande do Sul. É o que vemos lá, po-
tencialmente maior, a nível espiritual! Pente-
costes é remédio! Pentecostes pode mudar a 
história! Celebre Pentecostes, por favor! 

Te desejo um Santo Pentecostes!
 
Padre Simeão do Espírito Santo

FIQUE POR DENTRO

ALESSANDRA CANTELI
No dia 1º de maio, a Designer Alessan-

dra Canteli, concedeu entrevista exclusiva 
ao Blog Jornal Cultura Viva, e contou so-
bre a experiência que teve por anos como 
assistente de palco da apresentadora Mara 
Maravilha, no SBT. “Defi no como um pe-
ríodo muito feliz, de muitas novidades, 
conhecimento e interação, possibilitando 
novas oportunidades e muito aprendiza-
do. Foi uma experiência enriquecedora!”, 
explicou.

CARREIRA
Trabalhar com a Mara e a mãe dela, a 

dona Marileide (in memorian), deu base 
para a carreira profi ssional que Alessandra 
tem, atualmente. “Tia Marileide era uma 
pessoa dura na medida, porém, amorosa, 
ética e nos ensinou muito”, disse. 

MOMENTOS                   
Ela falou sobre momentos que marca-

ram a carreira. “Vários momentos com fãs 
que tínhamos carinho enorme, as viagens 
para gravação na Argentina e os shows 
fora do estado de São Paulo sempre nos 
trazia uma nova experiência”, destacou. 

TV
Atualmente atuando como Diretora 

Criativa do Studio Alessandra Canteli, a 
moça vive uma nova experiência, onde 
evolui a cada dia. Ela acredita que, traba-
lhar na TV, colaborou com seu desempe-
nho neste mercado. “Acho que contribuiu 
sim. Sempre tive o olhar estético apurado 

e a TV me trouxe muito dessas referências 
estéticas, cenários, formas, etc. Me inspi-
rou bastante”, confessou. 

ARQUITETURA
Dentre os trabalhos que já desempe-

nhou na Arquitetura, a empresária falou 
sobre como lida com eles. “Todos são es-
peciais, pois são únicos, pensados desde a 
concepção até o detalhe fi nal. Me realizo 
com cada um deles e com a satisfação do 
meu cliente. Tenho vários exemplos desde 
residências a clinicas de estética”, frisou.

CORES
Como Designer de Interiores, ela citou 

quais as cores que mais gosta de trabalhar 
e quais as que mais estão em alta, “Gos-
to muito dos tons neutros que servem de 
base para tudo e não enjoam, como fendi, 
cinza e off  White. Seguido desses, gosto de 
alguns toques de cor. Minhas prediletas 
são azul, verde e berinjela”, detalhou.

RECONHECIDA
Ao ser indagada se já foi reconhecida 

por algum cliente por ter passado tantos 
anos na TV, ela contou. ”Já sim! (risos). Ge-
ralmente, as pessoas olham e acham que 
me conhecem de algum lugar”, afi rmou. 
“Quando me reconheceram a pessoa veio 
com um vídeo do Youtube e perguntou: ‘É 
você?’” (risos).

CONTATO
Siga a artista e empresária no Insta-

gram @alessandracanteli.

Edson Soares
edsonsinai@gmail.com

QUEM INDICA O QUÊ
QUEM? Alessandra Canteli.
OCUPAÇÃO: Designer e ex-assis-

tente de palco da Mara no programa 
“Show Maravilha”, exibido pelo SBT.

INDICA O QUÊ? O livro “A cora-
gem de ser imperfeito”, da autora Bre-
né Brown.

SUA OPINIÃO: Um livro inspi-
rador, te mostra vários insights e de 
como aceitar a própria vulnerabili-
dade, vencer a vergonha e ousar ser 
quem você é.

Cantinho do Poeta
Por: 
Evaldo Peclat Nascimento

GRANDE LIÇÃO DO CAVALO NO
 TELHADO DO RIO GRANDE DO SUL
Ele fi cou dois dias sem comer nem beber se equilibrando num 

telhado de amianto a vários metros de altura e cercado de água por 
todos os lados. Finalmente, ao ser resgatado por uma equipe do Exér-
cito e do Corpo de Bombeiros, também não se debateu ou reagiu e se 
deixou deitar docilmente em um bote infl ável para ser transportado a 
um local seguro fora da grande inundação que assolou o Rio Grande 
do Sul. Contrariando todas as expectativas e o que se sabe sobre o 
comportamento dos eqüinos, o cavalo do Rio Grande do Sul deu um 
grande exemplo de resiliência e coragem que deve ser seguido inclusive 
por muitos seres humanos.

Alguns até brincaram dizendo que ele se comportou assim porque 
é cavalo e, não, burro. O que faz sentido porque se fosse “burro” no 
sentido fi gurado do adjetivo, talvez tivesse se debatido todo durante o 
resgate, escoiceado e desabado dentro da água comprometendo não só 
a sua segurança como a dos seus socorristas. 

E qual é a lição que realmente fi ca desse comportamento para nós, 
humanos? Primeiro: Ele nos ensina que em todas as situações devemos 
manter a tranqüilidade e a confi ança. Segundo: ele confi ou no seu ins-
tinto de preservação e no poder de resistência física que ele tem, o que 
infelizmente muitos humanos não possuem. Terceiro: investiu na ca-
pacidade de abstração, resignação e tolerância próprias de sua espécie.

 E fi ca ainda a pergunta: será que o sábio animal “sabia” ou “intuía”  
que se durante aqueles dois dias fi zesse qualquer movimento em falso 
ou precipitado seria fatal para ele? Os especialistas em eqüinos tam-
bém se perguntam como é que o animal se deixou deitar dentro da 
embarcação, uma vez que a espécie não costuma se deitar nem para 
dormir. Ou como ele teria chegado até aquele telhado sem se afogar. 
Especula-se que ele teria boiado junto com a elevação das águas até 
aquele nível e visto o telhado como uma “tábua de salvação”. Mas como 
conseguiu fi car praticamente inerte durante 48 horas, talvez sequer 
abanando a calda para espantar eventuais insetos que certamente pou-
saram nele?

Assim como o resgate de vários seres humanos em situações pare-
cidas, o socorro do cavalo também foi bastante emocionante. Há quem 
diga que foi melhor planejado e executado do que o de muitas pesso-
as. Ou que teve mais visibilidade e divulgação do que a de humanos, 
numa verdadeira ação cinematográfi ca. Afi nal, era apenas um cavalo, 
comentam alguns. Cavalo ou não, a verdade é que a ação e a coragem 
das equipes de socorros têm sido dignas de registro e elogios. Como a 
de uma senhora que foi recolhida por um helicóptero abraçada ao seu 
cão de estimação, por exemplo. 

Foi socorrido, cuidado e apelidado de “Valente”. Eu acho que, mais 
do que Valente, ele também é inteligente. Já existe até um post na In-
ternet dizendo que o tal cavalo é tão inteligente que a primeira coisa 
que ele teria pedido após ser resgatado foi para que, agora, salvassem 
todo o Brasil retirando um burro que está lá no topo do Planalto, em 
Brasília. Isto principalmente depois que o governo brasileiro recusou 
uma ajuda humanitária de várias toneladas de mantimentos de Portu-
gal, nossos co-irmãos europeus. Mas isso já são intrigas da oposição e 
assuntos para outra crônica...

(Evaldo Peclat Nascimento é Jornalista, Professor, 
Poeta e Conselheiro do Conselho Municipal de Cul-
tura de Silva Jardim).

C

Padre Ortodoxo Eduardo Braga
Palavras de Avivamento

O Espírito Santo
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Paevaldopeclatnascimento@gmail.com
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CONCESSÃO DE LICENÇA
MARFABI COMÉRCIO DE PEÇAS DE VEÍCULOS LTDA., torna 

público que recebeu da Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Ur-
banismo – SEMAURB, através do Processo nº 7224/2023, a Licença 
Ambiental de Operação nº LO-SEMAU 020/2024, para a atividade 
recuperação de peças em geral, localizada na Rua Dr. Leal Junior, s/
nº - Lote 20 – Quadra 08 – Retiro São Joaquim – Itaboraí – RJ.

COLUNAS

ATOS LEGAIS

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
O presidente da CÂMARA DE DIRIGENTES LOJISTAS DE RIO 

BONITO, no uso de suas atribuições e na forma do artigo 15º dos Es-
tatutos Sociais, convoca os senhores associados para a sua ASSEM-
BLÉIA GERAL ORDINÁRIA a ser realizada no próximo dia 27 de maio 
do corrente ano, em sua sede social, nesta cidade, às 19:00 horas em 
primeira convocação, com a presença mínima de 2/3 (dois terços) de 
seus associados.  Na falta de “quorum’  legal, a Assembléia realizar-se-
-á, então, em segunda e última convocação, com a presença mínima 
de 10 (dez) associados, no mesmo dia e local, às 19:30 horas, para 
deliberar sobre os seguintes assuntos:

1º -  Prorrogação dos Mandatos vigentes da Diretória para o perí-
odo 2024 a 2029, conforme OF Circular CNDL/DF/PRES nº 031/2024 
de 06 março 2024;

2º -  Alteração estatutária prevista pela CNDL;
3º -  Assuntos gerais; sem deliberar.  
Nº total de associados: 130
Nº de associados com direito a voto em 14/05/2024: 124
Rio Bonito, 14 de maio de 2024.

André Felício Goettert
Presidente

CONCESSÃO DE LICENÇA
CERÂMICA VILA NOVA LTDA., torna público que recebeu da 

Secretaria Municipal de Meio Ambiente e Urbanismo – SEMMAURB, 
através do Processo nº 3393/2021, a Licença Específi ca Municipal de 
Extração Mineral LEM-SEMAU-002/2024, para a atividade de extra-
ção de Argila e Saibro em cava seca, localizada no lugar denominado 
Sítio Rio Fundo, Estrada dos Sacudidos, s/nº, Rio Fundo, Itambi - Ita-
boraí – RJ.
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Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

Depois de inaugurar o novo 
Centro de Oftalmologia e elimi-
nar a fila de espera, a Prefeitura 
de Tanguá comemora os números 
de exames oftalmológicos reali-
zados na cidade, sem a necessida-
de do morador ser deslocado para 
outros municípios, como Niterói 
e Rio de Janeiro. Desde que esses 
procedimentos chegaram na cida-
de, são realizados, em média, 380 
exames mensais. Somente os exa-
mes ambulatoriais, saíram de 20 
para 80 por semana, fruto do au-
mento da oferta de atendimento. 

Os números são festejados 
pela Secretaria de Saúde, já que 
antes, eram realizadas, em média, 
100 consultas mensais, e agora, 
esse número aumentou para 250. 
Atualmente, exames como campo 
visual computadorizado, retino-
grafia, paquimetria, microscopia 
especular de córnea, mapeamento 
de retina, ultrassonografia ocu-
lar, topografia de córnea e muitos 
outros, são disponibilizados.

O secretário de Saúde de Tan-
guá, Rodrigo Lopes, explica que 

Prefeitura de Tanguá aumenta oferta 
de atendimentos o  almológicos 

rio bonito

A Prefeitura de Niterói lançou, no 
último dia 14, o Manual de Compras 
Sustentáveis. Elaborado pela Secreta-
ria Municipal de Ciência, Tecnologia 
& Inovação, com a colaboração de ou-
tros órgãos municipais, o manual é uma 
ferramenta que tem o objetivo de auxi-
liar os gestores da Prefeitura a realizar 
compras públicas a partir de critérios e 
elementos de sustentabilidade.

O Manual de Compras Sustentáveis 
passou pela análise da Procuradoria Ge-
ral do Município (PGM) e está atualiza-
do com as designações da Nova Lei de 
Licitações e Contratos (NLLC). O Guia 
de Sustentabilidade da Advocacia-Geral 
da União (AGU), lançado em 2023, 
também serviu de subsídio para o ma-
nual lançado na última terça-feira.

O prefeito Axel Grael ressaltou que 
o manual reforça a cultura da sustenta-
bilidade dentro da Prefeitura e na cida-
de de uma forma geral.

“A administração pública precisa 
de inovação. A gente precisa pensar a 
administração pública com qualidade 
e resultados melhores. O Manual de 
Compras Sustentáveis mostra esses 
caminhos. Ele mostra como trazer o 
conceito da sustentabilidade para o dia 
a dia de quem está fazendo a máquina 
pública funcionar. As pessoas preci-

sam ser estimuladas a pensar com esse 
olhar. É muito bom que a gente tenha 
chegado a esse resultado”, destacou 
Axel Grael.

A secretária municipal de Ciência, 
Tecnologia & Inovação, Valéria Braga, 
afirmou que a inserção de critérios de 
sustentabilidade em editais de licitação 
representa a busca por produtos e ser-
viços alternativos.

“Esses produtos e serviços devem 
possibilitar reciclagem, reaproveita-
mento e outras ações sustentáveis. O 
Manual de Compras Sustentáveis pro-
move uma mudança de mentalidade 
e uma reestruturação dos processos 
de contratação para que os critérios 
de sustentabilidade sejam levados em 
consideração. O serviço público deve 
contribuir com a sustentabilidade em 
todos os segmentos, inclusive na área 
de bens e serviços. A sustentabilidade 
não pode ser exceção. Ela tem que es-
tar incorporada na rotina dos servido-
res”, explicou a secretária.

O Manual de Compras Sustentá-
veis pode ser acessado no site da Secre-
taria Municipal de Ciência, Tecnologia 
& Inovação. O endereço é www.cien-
ciaetecnologia.niteroi.rj.gov.br, e basta 
clicar no banner “Manual de Compras 
Sustentáveis”. 

Prefeitura de Niterói 
lança Manual de 

Compras Sustentáveis

RIO BONITO, DE 15 A 31 DE MAIO DE 2024

Lívia Louzada
folhadaterradigital@gmail.com

A Prefeitura de Rio Bonito refor-
mou mais um equipamento público da 
cidade e devolveu a população no últi-
mo dia 10. Essa foi a vez da unidade de 
Estratégia de Saúde da Família (ESF) 
do bairro Bela Vista ficar de cara nova. 
O posto de saúde foi totalmente revi-
talizado, obra que levou cerca de cinco 
meses para ficar pronta. O local rece-
beu readequação dos consultórios, re-
cepção, banheiros acessíveis e uma área 
externa para prática de atividades físi-
cas ao ar livre, além de pintura em toda 
a estrutura e uma nova varanda lateral. 

Na unidade de saúde, além do aten-
dimento médico e odontológico, são 
ofertados os serviços de pré-natal, pla-
nejamento familiar, preventivos (exa-
mes), visitas domiciliares, clínica mé-
dica, e atendimento dos programas de 
hipertensão e diabete (Hiperdia), taba-
gismo e consulta de puericultura, para 
crianças menores de dois anos.

Segundo o prefeito Leandro Peixe, 

a unidade da Bela Vista tinha proble-
mas de infiltração, por isso o telhado 
teve que ser reformado.

“Estamos entregando mais um 
equipamento de grande importância e 
deixando mais um legado. O ESF da 
Bela Vista ficou lindo. Pegamos essa 
unidade aqui com problemas de infil-
tração, assim como em outros equi-
pamentos públicos da cidade. Então 
mexemos no telhado para resolver o 
problema, fizemos a parte de revesti-
mento e depois revitalizamos todos os 
ambientes desse ESF”.

De acordo com a secretária de Saú-
de Rosane Tinoco, a unidade, que pos-
sui 18 profissionais, atende a mais de 
duas mil pessoas por mês. “Hoje nós 
atendemos na Bela Vista em torno de 
três mil famílias que estão cadastradas, 
mas temos um atendimento mensal em 
torno de dois mil a 2.300 pacientes”.  

Além do prefeito e da secretária de 
Saúde, a cerimônia de entrega das obras 
de revitalização contou com a presença 
de vereadores, secretários municipais, 
funcionários da unidade de saúde e mo-

radores locais.

ESF Jacuba
No último dia 14, a Prefeitura de 

Rio Bonito também inaugurou a revi-
talização da unidade da Estratégia de 
Saúde da Família do bairro Jacuba (foto 
abaixo). O Posto de Saúde passou por 
uma reforma em todos os ambientes, 
com pintura, instalação de azulejos nos 
banheiros, na sala da vacina, da nutri-
ção e sala da enfermagem.

A recepção também foi modificada 
e a partir de agora servirá apenas para 
receber os pacientes, as aferições de 
pressão e outros procedimentos bási-
cos, agora tem uma sala específica. 

O telhado e a iluminação da unida-
de também foram melhorados para re-
solver problemas que existiam no local.

Posto de Saúde da 
Bela Vista é revitalizado 

O posto de saúde da Bela Vista, localizado na Avenida Manuel Duarte, também foi reformado na área externa  

antes era oferecido aos tanguaen-
ses apenas as consultas ambulato-
riais, mas com o aumento da ofer-
ta de atendimento à população, os 
profissionais foram pedindo mais 
exames para detecção de doenças, 
o que levou o município a também 
avançar na oferta de exames es-
pecializados, e assim foi criado o 
Centro Oftalmológico.

O oftalmologista Gustavo 
Aguiar, explica quem são os pa-
cientes atendidos no local. “O Cen-
tro de Oftalmologia foi montado 

no intuito de atender desde os pa-
cientes mais jovens, a parte infan-
til, até os adultos jovens e idosos. 
A gente faz a parte ambulatorial e 
de exames complementares, desde 
exames mais simples até os mais 
complexos. Geralmente são enca-
minhados através de uma triagem 
nos postos de saúde”.

Segundo o também oftalmolo-
gista Bruno Jogaib, um dos res-
ponsáveis pelo serviço, “hoje em 
dia, a gente tem todo equipamento 
necessário para o pré-operatório 

completo de catarata, glaucoma, 
retina, avaliação de pacientes dia-
béticos, o paciente glaucomatoso 
e a criança recém-nascida. Hoje a 
gente tem todo o aparato de equi-
pamentos tecnológicos para poder 
fazer o diagnóstico complementar 
para elucidar o problema”, disse o 
médico.

O secretário Rodrigo se disse 
orgulhoso da evolução do atendi-
mento na área médica. “Estou or-
gulhoso como secretário de Saúde, 
de proporcionar esse avanço na 

qualidade de vida da população. 
Com novos serviços, garantimos 
autonomia e celeridade nos cui-
dados. Estamos realizando 99% 
dos exames oftalmológicos, todos 
nunca antes realizados, em nosso 
município. Agradeço ao prefeito 
Rodrigo Medeiros por confiar no 
trabalho da Secretaria de Saúde. 
Essa é uma visão do prefeito, que 
a gente proporcione uma gama 
significativa de exames para a 
população”, disse Lopes.

O secretário ainda orienta a 
população a procurar o posto de 
saúde do seu bairro ou a central 
de regulação para realizar os 
exames, como fez o paciente Jor-
ge José de Souza. Ele conta que 
antes de ser atendido, mal conse-
guia enxergar as letras no celu-
lar. 

“Resolveu meu problema. Pro-
curei o Rodrigo, o doutor Gusta-
vo passou os exames e eu fiz. Deu 
rinopatia diabética e precisava 
fazer umas aplicações, mas rapi-
damente ele conseguiu. Eu não 
conseguia enxergar nem men-
sagem no celular, hoje, graças a 
Deus eu estou super bem”, relata 
o paciente.

REGIÃO

FOTO: SECOM / PMT Os médicos 
responsáveis 
pelo Centro de 
Oftalmologia  
(E), o 
prefeito 
Rodrigo 
Medeiros e o 
secretário de 
Saúde Rodrigo 
Lopes

FOTO: LÍVIA LOUZADA

O prefeito Axel Grael (C) participou do lançamento do Manual de Compras Sustentaveis

FOTO: LUCAS BENEVIDES
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FUNERÁRIA 
CEMITÉRIO 

JARDIM DAS ACÁCIAS
(21) 2734-9107

01: Mariuza Bessa 
Necco, falecida em 
03.04.24, fi lha de Victo-
riano José de Bessa e 
Cartolina Leordina Dias 
de Bessa, com 82 anos, 
deixou 2 fi lhos.

02: Marco Antônio 
Narciso Legentil, falecido 
em 04.04.24, fi lho de José 
Narcizo Legentil e Maria 
Ramos Legentil, com 65 
anos, deixou 2 fi lhos.

03: Ecy Duarte Carva-
lho, falecido em 08.04.24, 
fi lha de João Antonio 
Duarte Silva e Altiva Mot-
ta da Silva, com 86 anos, 
deixou 3 fi lhos.

04: Levi Carvalho de 
Oliveira, falecido em 
08.04.24, fi lho de Mar-
celo Coelho de Oliveira 
e Manoela Antunes de 
Oliveira, com 2 meses de 
vida.

05: André de Lucas Sil-
va, falecido em 10.04.24, 
fi lho de Valmir Rocha da 

Silva e Neusa de Lucas 
Silva, com 48 anos, dei-
xou 1 fi lho.

06: Luci Pereira Almei-
da, falecida em 13.04.24, 
fi lha de Olivia Alves Perei-
ra, com 68 anos, deixou 4 
fi lhos.

07: Rodrigo Gomes 
do Amaral, falecida em 
14.04.24, fi lho de Anildo 
Gomes do Amaral e Nil-
céa Vieira Gomes, com 44 
anos, deixou 2 fi lhos.

08: Jurema Moraes 
Martins, falecida em 

15.04.24, fi lha de José 
Carvalho de Moraes 
e Avelina Leonora da 
Conceição, com 77 anos, 
deixou 2 fi lhos.

09: Matutina de Oli-
veira Goulart, falecida em 
17.04.24, fi lha de João de 
Oliveira Goulart e Cecília 
de Souza Goulart, com 62 
anos, deixou 2 fi lhos.

10: Admilton Lessa 
da Silva, falecido em 
19.04.24, falecido em 
19.04.24, fi lho de Hermes 
Augusto da Silva e Neri-
ne Lessa da Silva, com 66 

anos, não deixou fi lhos.

11: Osmar Mariano, fa-
lecido em 19.04.23, fi lho 
de Celina José Mariano, 
com 60 anos, deixou 3 
fi lhos.

JARDIM DAS ACÁCIAS/ 
PMRB

01: Adão Correa de 
Sá, falecido em 18.04.24, 
fi lho de Theodorico Cor-
rea de Sá e Maria Lucia 
Lopes de Sá, com 54 
anos, não deixou fi lhos.

02: Marinete da Con-

ceição Ribeiro, falecida 
em 25.04.24, fi lha de 
Edival Pacheco e Marga-
rida Maria da Conceição, 
com 57 anos, deixou 2 
fi lhos. 

03: Bruna da Silva Lei-
te Ribeiro, falecida em 
27.04.24, fi lha de José 
Jamil Leite Ribeiro e Cerli 
Lopes da Silva, com 28 
anos, deixou 1 fi lho.

04: Jandira de Cas-
tro Dias, falecida em 
29.04.24, fi lha de Arlete 
de Castro, com 72 anos, 
deixou 1 fi lho.

OBITUÁRIO DO MÊS DE ABRIL - 2024 (RIO BONITO)OBITUÁRIO DO MÊS DE ABRIL - 2024 (RIO BONITO)

Em celebração aos 191 anos 
de emancipação político-adminis-
trativa do município, a Prefeitura 
de Itaboraí, por meio da Secreta-
ria Municipal de Esporte e Lazer 
(SEMEL), realiza, no próximo dia 
26 de maio (sábado), a partir das 
7h30, a 3ª edição da Corrida e Ca-
minhada de aniversário da cidade. 
As inscrições já estão abertas atra-
vés do site oficial do município.

O evento será dividido em três 
modalidades sendo: caminhada 
de 3km, corrida de 5km e corrida 
de 10km com largada às 7h30, na 
Praça Itamar da Silva Junior. A 
camisa do evento será distribuída 
para os 1000 primeiros inscritos, 
nos dias 24 e 25 de maio, de 9h às 
16h, no mesmo local da largada. 
Os três primeiros colocados das 
categorias feminina e masculina 
vão receber troféus e medalhas.

Para cada modalidade foi pre-
parado um percurso apropriado 
para a quilometragem de cada ca-
tegoria, portanto a caminhada de 
3km sairá da Praça Itamar da Sil-
va Júnior, seguirá até o Rio Várzea 

e retornará para o local de partida. 
A corrida de 5km, seguirá até a 
Praça de Outeiro das Pedras, re-
tornando para a Praça Itamar. Por 
fim, a corrida de 10km, percorrerá 
a Avenida 22 de Maio, até a Praça 
do Outeiro das Pedras, seguindo 
para Venda das Pedras e retornan-
do a largada.

O secretário municipal de Es-
porte e Lazer, Ruan Abadias, des-
tacou a importância das atividades 
físicas ao ar livre.

“O nosso objetivo com essa ini-
ciativa é proporcionar um evento 
em celebração ao aniversário da 
cidade, levando saúde, bem-estar 
e qualidade de vida para a popula-
ção. Contamos com a presença de 
todos, será um dia histórico para 
Itaboraí”, disse o secretário.

Serviço
Corrida e Caminhada de ani-

versário da cidade
Data: 26 de maio
Horário: 7h30
Local: Praça Itamar da Silva 

Júnior, Centro

Inscrições abertas para 
3ª Corrida e Caminhada 
de aniversário de 
Itaboraí

A prisão dos acusados aconteceu no dia do aniversário de Rio Bonito, 7 de maio 

FOTO: POLÍCIA CIVIL

A 119ª Delegacia de Polícia 
de Rio Bonito executou duas im-
portantes ações em Rio Bonito 
na primeira semana do mês de 
maio. No dia do aniversário da 
cidade, 7 de maio, uma quadrilha 
acusada de praticar roubos, ex-
torsões, tráfico de drogas e até 
incêndios de veículos no bairro 
Bosque Clube, foi presa.

Nas ações, os agentes da 119ª 
Delegacia de Polícia de Rio Bo-
nito, foram coordenados pelo 
delegado Renato Perez e chefia-
dos pelo comissário Marco An-
tônio Carvalho.

De acordo com a Polícia, en-
tre os presos estava um homem 
apontado como líder do tráfico 
local e da quadrilha, que também 
é acusada de extorquir empresas 
de provedores de internet. Du-
rante a diligência, dois acusados 

foram presos por maus tratos a 
um cachorro da raça pitbull e o 
outro por porte ilegal de arma.

Segundo a Polícia Civil, “as 
investigações apuraram que a 
quadrilha extorquia empresas 
de internet, impedindo-lhes de 
atuarem no local em caso de ne-
gativa de acordo, além de prati-
carem roubo de equipamentos 
e ameaças contra seus funcio-
nários. Concomitante às extor-
sões, os criminosos dominavam 
a área com o tráfico de drogas. 
Após o trabalho de inteligência, 
os agentes periciaram o local e 
desmontaram, com a prisão do 
chefe e de seu braço direito, toda 
a estrutura da quadrilha”.

Crianças abandonadas
Além das prisões, os agen-

tes da 119ª DP, no último dia 

6, atuaram também à pedido 
do Conselho Tutelar e do Mi-
nistério Público para resgatar 
três crianças que estariam sen-
do abandonadas pela mãe. Se-
gundo a Polícia, ela deixava os 
filhos sozinhos em casa com um 
cachorro e saía a noite para se 
divertir.

A ação contou com o apoio de 
um oficial de Justiça e do Corpo 
de Bombeiros, este último para 
conter o animal que impedia a 
entrada dos conselheiros tu-
telares na casa. O resgate das 
crianças, que foram encaminha-
das a um abrigo, aconteceu no 
Conjunto Habitacional Mon-
teiro Lobato. De acordo com o 
delegado Renato Perez, as auto-
ridades agiram após denúncias. 
A mãe das crianças deve respon-
der por abandono de incapaz.

Delegacia de Rio Bonito 
defl agra ‘Operação Bosque 
Clube’ e prende acusados
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Milhares de pessoas prestigiaram os 
cinco dias da festa de aniversário de 183 
anos de Silva Jardim, que aconteceu entre 
os dias 8 e 12 de maio, ao lado do Ginásio 
Poliesportivo Jorge Mendonça, no bairro 
Fazenda Brasil. A festa começou com o 
‘Consagra Silva Jardim’ no dia 8, evento 
dedicado à música gospel, e terminou 
com o show do cantor Belo. Mas o ponto 
alto da festa foi a apresentação do músico 
João Gomes, que segundo a estimativa da 
Prefeitura, atraiu cerca de 30 mil pessoas.

O Consagra Silva Jardim aconteceu 
somente no dia 8 e teve como atrações 
principais os cantores Eli Soares e Vales-
ca Mayssa. No dia seguinte o sambista 
Mumuzinho foi a atração, seguido de Fe-
lipe Araújo no dia 10, João Gomes no dia 
11 e Belo no dia 12.

O cantor de piseiro pernambucano 
que está fazendo sucesso em todo país se 
apresentou no dia 11 e atraiu pessoas de 
todas as partes da região, causando até 
engarrafamento na entrada da cidade. 
João Gomes deu uma entrevista exclu-
siva à reportagem da Folha antes de se 
apresentar em Silva Jardim e disse que 
ficou impressionado com a quantidade 
de gente que estava chegando na cidade 
para ver sua apresentação.  

“Estou tendo um feedback muito 
bom de músicas que eu tenho que cantar 
hoje aí, querendo ou não é o público que 
ajuda a gente com o repertório. Peguei 
um engarrafamento de quase dois qui-
lômetros, a galera se juntou de verdade 
para vir ao show, então só tenho a agra-
decer a Deus e que a gente possa fazer 
um grande show”, disse o cantor.

A julgar pela reação do público, João 
Gomes deu um verdadeiro show em 
cima do palco, fazendo o povo cantar to-
das as músicas como se formassem um 

Festa de aniversário de 183 anos de 
Silva Jardim atrai milhares de pessoas da região

educação

A Festa de São João Batista, padro-
eiro do distrito de Barra de São João, 
em Casimiro de Abreu, vai esquentar 
as noites na Praça As Primaveras, 
nos dias 21 a 24 de junho, com shows, 
dança de quadrilhas, feira de artesana-
to, missa campal, além de brincadeiras 
e comidas típicas.

As comemorações começam na 
sexta-feira (21), com show da Banda 
Mandacaru In Trio, às 20h. O cantor 
Mumuzinho sobe ao palco, às 23h, 
para cantar grandes sucessos como 
‘Fulminante’ e ‘Curto Circuito’. Com 
uma mistura de samba, pagode e ro-
mantismo, o artista promete uma noi-
te inesquecível para os fãs.

No sábado (22), a Sociedade Musi-
cal Santa Cecília se apresenta, às 20h, 
ao ritmo de forró. Às 23h, o cantor 
João Gabriel, uma das maiores reve-
lações do sertanejo, se apresenta para 
o público na praça. No domingo (23) 

a programação terá Cristiano Peres, 
às 20h, e a dupla sertaneja Munhoz 
& Mariano, às 23h. Com 15 anos de 
carreira, dentre as faixas mais ouvidas 
da dupla no Spotify e no Youtube es-
tão ‘Dois Palhaços’, ‘Sentar de Dia’, o 
clássico ‘Camaro Amarelo’, ‘Bombei-
ro’, ‘Copo na Mão’ e o último lança-
mento, ‘Derramando Lágrimas’.

Na segunda-feira (24), o dia come-
ça com a tradicional alvorada da Ban-
da Santa Cecília. Às 5h30, os músicos 
saem da frente da sede da Sociedade 
Musical e percorrem as ruas do dis-
trito tocando e encantando os mora-
dores.

Às 18h, acontece a procissão em 
louvor a São João Batista. Às 19h, a 
missa campal na Praça As Primave-
ras, seguido do show religioso com 
Eugênio Jorge, às 21h. Encerrando 
a programação, a cantora Bia Socek 
sobe ao palco às 22h.

Festa de São João Batista, 
em Casimiro de Abreu, terá 
Mumuzinho, Munhoz & 
Mariano e João Gabriel

RIO BONITO, DE 15 A 31 DE MAIO DE 2024

Mais uma unidade da rede mu-
nicipal de ensino revitalizada e 
entregue à população em Itaboraí. 
No último dia 8 foi a vez da Esco-
la Municipal Luzia Gomes de Oli-
veira, em Itambi. A cerimônia de 
entrega contou com a presença do 
prefeito de Itaboraí, Marcelo De-
laroli, do secretário municipal de 
Educação, Mauricílio Rodrigues, 
alunos, professores e comunidade 
escolar.

A Escola Municipal Luzia 
Gomes de Oliveira passou por 
processo de revitalização para ga-
rantir ampliação e adequação de 
diversos espaços, como salas, qua-
dra e salas administrativas, com o 
objetivo de proporcionar um am-
biente adequado e mais qualidade 
no ensino.

A cerimônia de entrega contou 
com apresentação da orquestra e 

coral Chiquinha Gonzaga, com-
posta por alunos e pela comuni-
dade. Na solenidade, o prefeito de 
Itaboraí, Marcelo Delaroli, rea-
firmou o compromisso com os in-
vestimentos na Educação, a fim de 
garantir mais qualidade no ensino 
para os estudantes de Itaboraí.

“Quando a gente começa a fa-
lar da Educação, passa um filme 
na nossa cabeça, porque a gente 
lembra, quando assumimos, só 
tinham sete ônibus escolares ro-
dando e hoje nós temos mais de 
40 ônibus escolares. As nossas es-
colas estavam totalmente destruí-
das, e hoje nós estamos entregan-
do mais de 15 escolas totalmente 
revitalizadas. O nosso lema é que 
tem jeito sim, é só querer. E é isso 
que temos feito na Educação”, en-
fatizou o prefeito.

A unidade atende cerca de 800 

alunos do Ensino Fundamental e 
da Educação de Jovens e Adultos 
(EJA), em três turnos. O secretá-
rio municipal de Educação, Mau-
ricílio Rodrigues, também citou 
os avanços no setor para garantir 
mais qualidade no ensino da rede 
municipal.

“Quando a gente fala em me-
lhorar em infraestrutura, a gente 
tem a intenção de garantir a hu-
manização da unidade escolar. O 
que a gente tem buscado é huma-
nizar os ambientes escolares, tor-
nar a escola de pertencimento dos 
alunos, dos responsáveis e de to-
dos os profissionais de Educação. 
Então esses objetivos que esta-
mos implantando dentro da rede, 
dentre outros, vêm de encontro 
ao objetivo do nosso prefeito que 
é garantir educação de qualidade 
para todos”, destacou o secretário.

Mais uma escola municipal 
revitalizada é entregue em Itaboraí

A Escola Municipal Luzia Gomes de Oliveira é um dos equipamentos públicos mais importantes de Itambi
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grande coral. A comerciante Delia Jeanett 
Salomé, falou da sua alegria de ver Silva 
Jardim lotada para a festa. “Essa foi a me-
lhor noite, fiquei em êxtase em ver a mi-
nha cidade lotada de pessoas de todos os 
lugares, isso é gratificante porque a gente 
só vê isso em outras cidades. Eu amo Silva 
Jardim”.

A prefeita Maira Figueiredo também 
falou de sua alegria de ver o povo aprovei-
tando a festa. “Estou muito feliz em ver o 
povo feliz. A gente está vendo muita gente 
de fora e também o povo de Silva Jardim 
aproveitando, curtindo muito. Sabemos 
que isso é importantíssimo para o fomento 
da economia da nossa cidade. Com certeza 
superou nossas expectativas”, disse ela.

De acordo com a secretária de Cultu-
ra do município, Luanna Andrade, a festa 
também pode ser traduzida em números 
que demonstram o crescimento para a 
economia local. “Quando você vai cons-
truir um hotel, é preciso esperar ele ficar 
pronto, esperar chegar os hospedes, mas 
festa não, as pessoas vêm, gastam, deixam 
o dinheiro ali. É hotel cheio, posto de com-
bustíveis cheios e todas as lojas cheias. A 

gente empregou diretamente uma média 
de 300 pessoas nesse evento, então a festa 
foi muito importante para a economia do 
município”.

Ainda segundo Luanna, por causa dos 
cinco dias de evento, alguns comércios 
estenderam o horário de funcionamento, 
como barbearias e hortifrutis, que funcio-
naram 24h. Já as lojas, passaram a fechar 
às 21h ao invés das 19h.     

O sucesso da festa também passou pela 
infraestrutura e produção do evento, que 
teve como responsável a UAU Estruturas. 
Em uma semana a empresa montou uma 
grande estrutura, um palco de 10m de al-
tura, 30m de extensão de frente e 14m de 
fundo. Além disso, eles também montaram 
os 120m² de estrutura do posto médico 
que havia na festa, os 200m² de camarins e 
ainda as barracas dos comerciantes cadas-
trados pela Prefeitura. As grades discipli-
nadoras, indispensáveis em eventos como 
este, também foram usadas, quase 400m. 
As pessoas com deficiência também foram 
lembradas. Próximo ao palco havia uma 
área PcD para que eles assistissem a todos 
os shows em segurança.

com outras crianças e também para sa-
berem o significado do desfile”.

Já o aposentado Germano Oli-
veira, que foi ver o neto Adriel, de 9 
anos desfilar, disse que a manutenção 
da tradição é importante para as gera-
ções. “Esse é um incentivo para a ge-
ração vindoura e para a atual também. 
O município que não tem um desfile, 
não tem uma novidade, não tem cria-
tividade”. 

O secretário de Governo de Silva 
Jardim, Jaime Figueiredo, citou os in-
vestimentos que a administração mu-
nicipal fez no setor da educação nos 
últimos anos. “Investimos na cultura 
educacional, evoluímos na entrega dos 
uniformes, dos kits escolares, fizemos a 
manutenção e a climatização dos pré-
dios das escolas, e a gente vê o retorno 
disso na felicidade do olhar de cada pai 
quando acompanha o desfile do seu fi-
lho. Eles veem as crianças representan-
do seus colégios e tendo sua dignidade 
e autoestima mantidas”, disse Jaime.

O investimento na educação e o pa-
triotismo foram os pontos destacados 
pela prefeita. “Estou muito feliz pois 
acabamos de participar desse desfile 
lindo em que ensinamos as crianças a 
importância do patriotismo e da edu-
cação. Hoje nosso governo tem inves-
tido muito na educação, e isso tem feito 
muita diferença”.  

CIDADES

A festa acontecerá entre os dias 21 e 24 de junho no distrito de Barra de São João
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Desfile cívico escolar
Assim como outros municípios da 

região, Silva Jardim também manteve a 
tradição de realizar o desfile cívico esco-
lar em comemoração ao aniversário de 
emancipação político-administrativa da 
cidade. Participaram cerca de cinco mil 
estudantes das 19 escolas municipais, 
três particulares, duas estaduais e ainda 
os alunos da clínica-escola do autista. 

A tradição do desfile parece ser 
aprovada pela população. A comercian-
te Ana Cláudia Gomes, que levou seus 
dois filhos para desfilarem, disse que a 
realização “é importante para interação 

O desfi le cívico escolar aconteceu na Avenida Luís Gomes, no Centro de Silva Jardim 

Entre os shows de maior sucesso, as apresentações de João Gomes (E), Belo (C) e Mumuzinho foram as mais disputadas
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No último dia 13 foi reali-
zada a cerimônia de inaugu-
ração do 4° polo do Centro 
de Natação, Dança e Artes 
Marciais, o CENADARTE, 
no bairro da Posse dos Cou-
tinhos, área rural de Tan-
guá.

O novo espaço, localiza-
do no Centro Comunitário 
do bairro, ofertará diversas 
opções de atividades, des-
de aulas de dança, futebol, 
natação, até artes marciais 
e hidroginástica. Os alunos 
também poderão usufruir do 
parquinho totalmente revi-
talizado e participar do pro-
jeto de horta desenvolvido 
pela secretaria de Agricul-
tura. 

A solenidade contou 
com a presença do prefei-
to Rodrigo Medeiros, do 
vice-prefeito, André Paixão, 
além do presidente da Câ-
mara, Serginho do Pinhão, 
dos secretários municipais 
de Educação, Luciano Lucio, 
de Esportes, Alex Picciani, 

e também de outros secretá-
rios, vereadores e da popula-
ção local.

O prefeito de Tanguá, 
Rodrigo Medeiros, se mos-
trou satisfeito com a entre-
ga e reconheceu os esforços 
para garantir um novo polo 
do projeto, agora na área ru-
ral do município.

“Tudo o que a gente faz 
é empenhado em entregar 
com qualidade, proporcionar 
espaços acolhedores e que 
sejam plenamente utilizados 
pela nossa população. Agora, 
a Posse conta com uma nova 
área para que as crianças e 
adolescentes possam desen-
volver suas habilidades, sem 
precisar se deslocar ao Cen-
tro. Esse foi um compromis-
so que assumimos e me sinto 
muito feliz por termos hon-
rado isso”, disse Rodrigo.

Visivelmente emociona-
do, o secretário de Educação, 
Luciano Lucio, demonstrou 
sua alegria em expandir as 
unidades do CENADARTE 

Prefeitura de Tanguá entrega mais um polo do 
Cenadarte, agora na área rural do município

A Alerj fez muito por você.
E vai fazer ainda mais.
O número de deputadas é o maior da história da Alerj, 
e isso resulta em leis que representam as mulheres do estado, 
como a Lei 9996/23, que combate a violência contra a mulher 
em carros de aplicativo.

pelos bairros da cidade.
“A ideia do CENADARTE 

parte de um compromisso do 
plano de governo, e quando a 

gente dá início a esse proje-
to, o sucesso é impressionan-
te. Tenho a certeza que esse 
novo polo aqui na Posse irá 

potencializar as habilidades 
dos nossos jovens e teremos a 
descoberta de novos talentos”, 
comentou Luciano Lucio.

FOTOS: SECOM / PMT O novo polo 
da Posse foi 
inaugurado 
no Centro 
Comunitário 
do bairro
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